

Precio
de suscripción.

En Mahón.- 6 rs. al mes adelantados.- si los días que faltan de la lista, 7 rs.- por trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.
(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahón, sábado, 25 de Marzo de 1871.

Núm. 507.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redacción y Administración, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

De una correspondencia de Madrid, fecha 20 del actual que publica *El Telégrafo*, copiamos los siguientes párrafos:

«Otra causa de irritación para los progresistas es el espíritu de la prensa inglesa, que considera gravísima la situación de España. Entre otros diarios el *Times* aconseja á Amadeo de Saboya que si las dificultades crecen, como crecerán, recuerde el ejemplo de Leopoldo de Bélgica, y se muestre siempre pronto y dispuesto á devolver al pueblo la corona antes de empeñarse en una política de represión y de producir los males consiguientes, porque hoy los intereses de la corona y aun los de la dinastía no valen un trastorno social ni una guerra civil.

Dice bien el diario inglés: no hay mas interés que el interés de la nación y del pueblo. Esta es la verdadera máxima y regla de conducta en los tiempos modernos. La política imperial, real ó dinástica, produce fatalmente espectáculos como el horroroso que está dando á la historia la desventurada Francia.—C.»

De *El Telégrafo*: W. y M. París, 18 de marzo.

El gobierno se ha decidido por fin: ha dado la batalla y la ha perdido. Digo que la ha perdido, porque aunque el Hotel de Ville está todavía en poder del gobierno, guardado por cuatro mil hombres de tropas regulares de las tres armas, los sucesos de esta mañana son de carácter decisivo. No es fácil en estos momentos, en medio de la excitación que reina en esta capital, depurar la verdad de los rumores que circulan ni precisar con exactitud los hechos; y por otra parte no consienten los límites estrechos de mis correspondencias extenderme lo necesario para abarcar la crónica completa del día de hoy, día que está destinado sin duda alguna á ejercer grandísima influencia en la historia de esta nación. Por necesidad, pues, tendré que ser breve, concretándome á consignar tan solo las noticias más acreditadas y aquello poco de que he sido testigo. Parece que ayer se acordó en consejo de ministros celebrado en Versalles abandonar la política de contemporización. La concentración en París de dos mil gendarmes, de cuya fidelidad estaba seguro el gobierno, había infundido esperanzas á los más pesimistas, creyendo que esta fuerza bastaría para iniciar la lucha y para mantener la disciplina de las demás tropas.

Dispúsose para asegurar mejor el éxito, una sorpresa nocturna. Redactóse una proclama legitimando la acción, y se dieron las órdenes oportunas á las tropas acampadas en el Campo de Marte y el Trocadero, para que en unión con los dos mil gendarmes, fuesen á media noche á tomar posesión de las alturas ocupadas por los sublevados. París ha amanecido, en efecto, ocupado militarmente por las tropas del gobierno, que á las primeras horas de la madrugada se habían apoderado sin oposición

de los parques y baterías y fortificaciones que custodiaba en los faubourg la guardia nacional, y en las esquinas ha aparecido una proclama dirigida á los habitantes de París y firmada por Thiers y por todos los individuos que componen el gobierno, condenando la actitud de los revoltosos como ruinoso para Francia, y peligrosa para la república, y declarando en estos términos el propósito de acabar de una vez con la rebelión: «Los culpables que han pretendido constituir por sí un gobierno van á ser sometidos á los tribunales ordinarios. Los cañones arrebatados al Estado, van á ser devueltos á los arsenales, y para ejecutar este acto de justicia, cuenta el gobierno con vuestro apoyo. Sepárense de los discolos los buenos ciudadanos, y auxilién á la fuerza pública, en lugar de oponerle resistencia.

«... Parisienses, vosotros aprobaréis que recurramos á la fuerza, porque es preciso restablecer á toda costa el orden, condición de vuestro bienestar, y sentarlo sobre bases inalterables.» Cuando en el centro leía el público á las primeras horas de la mañana esta proclama, comentándola en muchos y diversos sentidos, poco favorables al gobierno la generalidad; en los faubourgs, volvían de su sorpresa los sublevados y se disponían á recobrar sus reductos y sus cañones. Masas considerables de guardias nacionales acudieron á todos los puntos ocupados por la tropa y la gendarmería. Por una y otra parte se tomaron disposiciones para romper el fuego sobre la marcha. Las tropas del gobierno aguardaban el ataque. Parecía que París iba á ser teatro de una lucha sangrienta. ¡Viva la tropa de línea! gritaron los sublevados en el acto de acometer. La gendarmería contestó con una descarga, pero la tropa de línea levantó en alto las culatas, y la gendarmería viéndose inferior en número y falta de apoyo, después de haber causado inútilmente algunas víctimas hubo de desbandarse.

En la rue Pigale un jefe de caballería, viéndose vacilar á la tropa, desenvainó el sable é hizo un ademán de acometer para animar á los suyos á seguirle, y recibió un balazo en el pecho que le dejó cadáver. Cuéntase que los artilleros de la guardia nacional descuartizaron el caballo y repartieron la carne entre el populacho. Inmediatamente se han erizado de barricadas los faubourgs Saint Antoine y Lenoir. El general Lecomte y unos sesenta oficiales que no quisieron fraternizar con los sublevados, han sido reducidos á prisión y encerrados en Chateau Rouge. En los bulevares centrales desfilan los batallones de guardia nacional amenazando atacar la plaza del Hotel de Ville, último baluarte del gobierno.

La población diríase que no comprende toda la trascendencia de lo que pasa. Gran parte contempla los sucesos con la mayor indiferencia, y la mayoría condena al gobierno y truena contra la Asamblea. Algunos atribuyen la revuelta al oro napoleónico y dicen que entre los sublevados figuran gran número de hechuras del emperador que trata de llevar la

situación á un plebiscito, fiado en la ignorancia de las poblaciones rurales. El gobierno en otra proclama, fijada á última hora, dice que los sublevados quieren entregar á París y Francia al saqueo.

Pero en el terreno de los hechos la tropa de línea ha decidido la jornada. Blanqui, Flourens y demás individuos del comité central han triunfado. Se cree que las demás poblaciones de importancia secundarán el movimiento, tanto para asegurar el triunfo como para quitarle el carácter de rebelión de París contra las provincias. ¿A qué aspiran, en realidad los sublevados? Confío que no tardaremos en poder precisarlos.—A.

Paris, 19 de marzo.

Por fin después de tantos días de espera la cuestión de los cañones de Montmartre ha acabado en un conflicto. No se pueden dar todavía noticias exactas de lo ocurrido y si solo referir los hechos aislados tal cual de público se referían á última hora. Un batallón de tropa de línea, envuelto por algunos batallones de marcha de la guardia nacional habían fraternizado con los revoltosos de Montmartre á los gritos de «¡Viva la República!» En vano el general Lecomte había mandado á sus tropas adelantar, fué desarmado y hecho prisionero.

En la plaza Pigalle, un capitán de cazadores de á caballo desenvainó el sable é hizo ademán de cargar á los grupos; sonó un tiro y el capitán cayó. Había recibido un balazo en el pecho.

A las once y media pasaban por el paseo de Estrasburgo un destacamento de guardias nacionales y muchos soldados de línea que decían que iban al Hotel de Ville.

En Belleville parece que ha sucedido lo mismo que en Montmartre. La tropa de línea debe haberse negado á obedecer, porque los dos cañones que llevaba han sido tomados y quedan en poder de la guardia nacional.

En resumen, las providencias anunciadas en la proclama del gobierno no han dado resultado. París está tranquilo, pero la excitación de los ánimos es grande. No cesa un momento el toque de llamada, y la guardia nacional de los barrios interiores se reúne. Por la tarde se ha empezado á levantar barricadas en las inmediaciones del arrabal Saint Antoine, en la calle Roquette y la de Saint Sevin. A las dos el Hotel de Ville estaba fuertemente ocupado por dos ó tres mil hombres, infantería y artillería.

Los batallones de la guardia nacional que se habían enviado por la mañana contra Montmartre y Belleville regresaron á medio día á sus cuarteles y eran recibidos con gritos de: ¡Viva la república!

El general Lecomte, un capitán de gendarmes, 100 gendarmes y 30 guardias de París han caído prisioneros. En toda la línea de paseos exteriores la situación es la misma que en Montmartre. La tropa se ha retirado y se levantan barricadas.

Corre el rumor de que la tropa de línea que

ocupaba esta mañana el Luxemburgo ha fraternizado con la población y la guardia nacional ocupa el jardín.

Se han levantada barricadas en los distritos Popincourt y Saint-Maur y en la calle del Cremin-Vert.

De El Isleno:

El Pueblo, periódico republicano, dedica este manojito de verdades a los señores progresistas:

«La piedad de los progresistas corre parejas con su sentido científico. Les asusta la independencia de la Iglesia y quieren hacer al sacerdocio satélite asalariado del poder. Les asustan las incompatibilidades parlamentarias, y quieren hacer incompatible el cargo de diputado con el carácter sacerdotal. Les repugnan los clérigos que hacen política, y no les repugnan los soldados que hacen diputados. ¿De dónde habrán sacado los progresistas su famosa teoría, según la cual un cura y un empleado público son cosas idénticas? ¿Hay por ventura nada más atentatorio a la dignidad del clero y a la dignidad del Estado?»

Y sin embargo, estos progresistas que de todo miramiento prescinden cuando sus antojos hablan, estos progresistas que rebajan la religión a la categoría de un resorte civil, estos progresistas hacen pucheros cuando un hombre se presenta y les dice: «Yo soy ateo. ¡Cuanta farsa! ¡Cuanta farsa!»

Circulan actualmente en Madrid muchas pesetas falsas del pasado año 1870. Están perfectamente imitadas, y solo pueden conocerse por el sonido, en que es enteramente de cobre, y por el peso, pues les faltan como unos veinte y cuatro gramos.

De El Imparcial:

Según dice anoche un colega noticiero, el director de comunicaciones ha planteado una mejora importante en el ramo, que publicará la Gaceta dentro de breves días. Esta mejora consiste en la circulación por el correo, con tarifa económica, previa franquicia forzosa, de objetos hasta ahora sin curso, tales como las muestras del comercio y de la industria, que pagarán solo tres céntimos de peseta por cada diez gramos ó su fracción.

Los calcos epígrafos obtenidos por medio de papeles humedecidos, pagando lo mismo.

Las plantillas de baldosas, zócalos, mosaicos, etc., formados con pedazos de papel blanco ó de color, pagando lo mismo.

Los papeles en blanco para estudio de las filigranas, ó sean marcas de fabricas, pagando lo mismo.

Las pruebas de imprenta con correcciones manuscritas que sólo se refieren al texto de la obra, pagando un céntimo de peseta por cada diez gramos ó su fracción.

Las escuelas de nacimientos, casamientos ó defunciones remitidas bajo faja pagando lo mismo.

Las targetas de visita que sólo contengan la indicación de los nombres, cualidades ó domicilio del remitente, y enviadas bajo sobre abierto, pagando seis céntimos de peseta por cada diez gramos.

Las tarjetas retratos fotográficos enviadas en igual forma, pagando lo mismo.

Los medicamentos en polvo, grano ó rama, pagando 17 céntimos de peseta.

Carlos Hugo, hijo de Víctor Hugo, de quien se decía que estaba ligeramente indispuerto, ha fallecido de repente en Burdeos de un ataque de apoplejía fulminante dentro de un fiacre, que le conducía a casa de su padre, adonde iba a comer. Al abrir el cochero la portezuela cuando llegó al tér-

mino de su carrera, sólo encontró dentro del carruaje un cadáver.

De La Igualdad:

El brigadier Mens se ha negado a jurar a D. Amadeo.

¡Hombre! ¡Buena ocasión ha elegido para manifestar su antipatía a la «cosa pública»! Precisamente ahora que se iba acreditando.

Lo sentimos verdaderamente. Hay ciertas cosas que producen mal efecto en el pueblo, y después de la entrada de doña María Victoria, cuando todo es alegría y júbilo, es de mal tono venir con tristezas.

En fin, siempre es uno más que puede agregarse a los dos ó tres de que nos han hablado los periódicos ministeriales.

La situación hecha raíces; pero la oposición se las come.

El Gobierno desea que esta legislatura sea muy breve.

Lo creemos, sin hacernos violencia alguna. Mas aun, estamos seguros de que se quedaría muy satisfecho si no empezase.

Sin embargo, pedirá la autorización para cobrar los presupuestos.

Para cobrar nunca falta tiempo: ni para aumentar las contribuciones tampoco.

Vamos andando, que ya tenemos una familia más a quien mantener, y es necesario cumplir las obras de misericordia, mal que le pese a El Imparcial.

Parece que el general Cialdini ha manifestado que no teniendo razón de ser su permanencia en España, vuelve a Florencia.

Si todos los italianos pensasen lo mismo, ya tendríamos asegurada la felicidad de la patria.

Sr. Cialdini: tenga V. la bondad de propagar entre los suyos esas ideas antes de marcharse, siquiera porque hemos comido juntos los macarrones, y porque no debe N. dejar aquí a sus compañeros de viaje.

Crea V. que haría una obra de misericordia que algún día le habrían de agradecer.

En Burdeos han circulado estos últimos días las noticias más graves acerca del estado de París. Dijose que toda la orilla derecha del Sena estaba erizada de barricadas, y hasta se supuso que había triunfado la república roja y formádose un gobierno revolucionario, compuesto de Rochefort, Dorian, Garibaldi y Flourens.

Hasta la hora en que escribimos estas líneas nada ha confirmado los anteriores rumores.

Ha regresado a París desde Montreux (Suiza), donde residía, el general Ulrich, defensor de Strasburgo. Se aseguraba que Mr. Thiers había mostrado su intención de nombrarle gran caxiller, de la Legión de Honor en reemplazo del general Flahaut que murió hace cerca de seis meses. De todos modos, parece que el general Ulrich trata de presentarse candidato en las próximas reelecciones de París.

Los cuatro acusados en los acontecimientos de París del 31 de octubre, Blanqui, Flourens, Edmond Levrard y Cyrille, condenados a muerte en rebelión por el cuarto consejo de guerra en su audiencia del 10 de marzo, habían guardado silencio hasta ahora.

Dos de ellos, Blanqui y Flourens, han salido de su reserva, haciendo fijar en ciertos barrios, y especialmente en Montmartre proclamas en que pro-

testan contra su sentencia de muerte.

«El acusado, dice M. Flourens, debe ser juzgado por sus pares. Tal es el testamento de la ley. Ahora bien, niego completamente a los asesinos con título de la reacción el carácter de jueces. Nombrados por un poder que no había sido reconocido por nadie el 31 de octubre de 1870, no puede haber tomado sus facultades sino fuera de la ley. Además he aprendido por una larga experiencia de las cosas humanas que la libertad se fortalece con la sangre de sus mártires. Si la mía puede servir para lavar a Francia de sus manchas y cimentar la unión de la patria y de la libertad, la ofrezco de buen grado a los asesinos del país y a los sacrificadores de enero. Salud y fraternidad.»

La protesta de Blanqui es más estensa y más acerba todavía.

A los defensores de esa bárbara tiranía que oprime a la Alemania, a los que consideran que Prusia acata con gusto el despótico gobierno del destructor de Francia, del enemigo de la civilización, y juzgan dichoso a ese país con su esclavitud y satisfecho de esa guerra cruel que ha causado horror a todas las naciones, recomendamos la lectura de la siguiente noticia que publica el diario Le Rappel:

«Hé aquí una cosa que pondrá una gota de hiel en la copa en que el emperador-rey bebe sus victorias; ¿Saben nuestros lectores qué diputados para el Parlamento alemán acaba de elegir Berlín? Los gefes del partido liberal MM. Hagen, von Hoverbeck, Wiggers, Runge, Ducker y Schultze-Delitsch. No falta más que Jacoby.»

¿Y qué candidatos han sido derrotados? Los gloriosos conductores de la guerra actual: los generales Manteuffel, Moltke y Werder.

La Gaceta de la Cruz viene estupefacta é indignada. Hé aquí cómo Berlín agradece é los que le han hecho capital del imperio. La Gaceta, no sabiendo cómo injuriar a Berlín, le llama «París.»

¡Moltke Werder y Manteuffel derrotados! ¡Los héroes de esa bárbara lucha rechazados por el pueblo de Berlín! Los honrados ciudadanos de Prusia manifestando a los feroces soldados del emperador que sólo merecen el desprecio por sus sangrientos combates, su afán por la carnicería, y su bárbaro placer de asesinar, incendiar y arrasarse.

Los candidatos triunfantes MM. Hagen, von Hoverbeck, Wiggers, Runge, Ducker y Schultze-Delitsch son precisamente los gefes del partido radical, los que más se aproximan a las aspiraciones del pueblo, y los que han combatido con más empeño el presupuesto militar presentado por Bismark en todas las legislaturas anteriores, presupuesto que anunciaba ya una próxima guerra.

El resultado de estas elecciones, tan honroso para el pueblo prusiano, es la mayor censura contra el despótico gobierno del emperador de Alemania; la mejor prueba de que el pueblo alemán, lejos de estar contento con el sistema que le envilece le rechaza con dignidad y aspira a recobrar sus derechos, al propio tiempo que la manifestación más evidente de que Prusia aborrece la guerra seguida con tanto empeño y con tanta barbarie por ese rey déspota y ese gobierno cruel, que tiranizan a una nación ilustrada, ansiosa de libertad, de justicia y de honra.

En veintidos días que ha estado en Alasio la comitiva de la princesa de la Cisterna han gastado en el hotel 601.920 reales.

¡Cielos! y qué modo de gastar.

Ni que hubieran sido progresistas.

Cialdini se va, y Cialdini es un señor que caza muy de largo.
Con que no les digo a Vds. mas.

El 14 apareció en París el primer número de un nuevo diario titulado *El Amigo del Pueblo*, de Marat.

Los títulos de sus principales artículos son «Complot infernal contra la libertad de imprenta.» «El plan de la revolución completamente frustrado por el pueblo.» «Causas del aborto de la revolución.»

Este número fué recogido inmediatamente por la autoridad, pero cuando ya había circulado una porción de ejemplares.

Los diarios de Rouen publican extensos pormenores sobre la llegada á dicha ciudad del príncipe Federico de Prusia. No se había realizado, como se creía, la entrada en Rouen del rey de Prusia; pero en la prevision de este suceso, en la mayoría de las tiendas se había enarbolado la bandera negra, y el alcalde dió permiso para que se cubriera con un velo negro la estatua de Juana de Arco.

Salvos algunos altercados y disputas sin gravedad, la permanencia del príncipe Federico en Rouen y la gran revista que este pasó á 40.000 hombres de infantería y caballería prusianas en la llanura de Soteville, no ha dado lugar á desórdenes. La actitud de la población de Rouen ha sido digna. Todos los cafés y gran número de tiendas permanecieron cerradas, y las fachadas de muchas plazas y calles fueron cubiertas con colgaduras negras en señal de luto nacional.

Los 40.000 alemanes fueron alojados en las casas de los habitantes de Rouen.

La division entre la mayoría y el gobierno es ya completa por los ridículos furios reaccionarios de que la primera se halla poseida. Se ha redactado y se va á presentar una proposición encaminada á pedir que «se declare que las Cortes quedarán reunidas hasta que constituyan el país, dándole la forma de gobierno que mas le convenga.»

Esta proposición, que en otra asamblea mas energética, más digna y de algun prestigio, tendría grandísima importancia, en esta no es mas que un inocente desahogo de varios centenares de caballeros, que son muy dignos en sus casas, pero que, por no entender lo que traen entre manos, van á perder su nombre, ya histórico, de diputados rurales, para tomar el más célebre aun de... los pacíficos, título de honor, que se les comienza á dar.

Mr. Picard ha dicho, que con esta Asamblea, soberano abigarrado, no se puede hacer nada, y que el país no puede obstinarse en apoyar á unos representantes que tan indignamente lo representan. Los ministros se creen revestidos de autoridad propia y tratan á los diputados pacíficos con el más profundo desdén. Ni aun les han dado todavía los nuevos proyectos.

Pero volviendo á la proposición, parece que sus autores intentan oponer dos negaciones rotundas á las dos rotundas afirmaciones de M. Thiers.

Así es que como Thiers ha dicho que la Cámara no es constituyente y que la República es la reforma de gobierno establecida en Francia, la mayoría quiere hacer una intentona que sólo servirá para demostrar su impotencia enfrente de la Revolución y de la República.

Esto es lo que ahora se dice; pero como Berryer se ha muerto y Mirabeau aún no ha resucitado, es general la creencia de que la Cámara, que es muy cristiana, después de ser herida en una mejilla, presentará la otra para recibir un nuevo golpe, antes de inclinar para siempre la cabeza.

CRONICA LOCAL.

El escrutinio del último día de elecciones nos manifestó, de un modo desagradable, que el ejemplo demostrado en el primer colegio debía tomarse por tontos ó mal educados. Las estrañas candidaturas que se leyeron enseñan el ningun respeto que les merece á ciertas personas el sacrario de la pública opinion. Los republicanos estaban interesados en que abundasen las candidaturas de sus representantes ¿quiénes habrán comedido tan grave falta fiando en la impunidad?

Nosotros rechazamos con toda la fuerza del desprecio tan indigno proceder.

Segun se nos ha dicho, en el pueblo de Alayor, el candidato constitucional en las elecciones de diputados provinciales, á pesar de no tener la mas mínima oposición, ha alcanzado un insignificante número de sufragios, pues muchos electores aguardaron inútilmente que para votar *les dieran algo*.

Si la noticia es cierta, no comprendemos como los alayorenses, que en 1810 fueron los únicos que en la isla se sublevaron contra la imposición de las quintas, no solo den su voto á los monárquicos, si que también haya llegado en aquel pueblo á ser, el sufragio universal, un objeto de egoismo.

En Ciudadela ha sido votado con empeño, aunque sin oposición, obteniendo 953 votos, el ciudadano Juan Sintas, católico-conservador.

La oposición cuenta pues en Menorca cuatro de los cinco diputados provinciales, siendo el único ministerial Don Juan Febrer y Roger, representante por el distrito del centro de la isla.

En las elecciones de diputados provinciales ganaron en Palma los republicanos siete mesas de las diez en que está dividida aquella capital, triunfando en las tres restantes los carlistas.

En Barcelona el primer día de votación, llevaban ventaja los republicanos en 10 distritos y en 4 los monárquicos.

¡Pobre gobierno de Don Amadeo!

Anteayer, á eso de las seis de la tarde, fondeó frente á Calallonga la fragata española de guerra acorazada *Numancia*. Quedó detenida en cuarentena.

El jueves llegó á esta ciudad, á bordo del vapor-correo Menorca, el conde de Eu, sobrino del duque de Montpensier, dirigiéndose inmediatamente á Ciudadela.

¿Qué sucede, que pasa?

Del «Isleño» copiamos los siguientes sueltos:

«Días anteriores tuvimos ocasion de ver el proyecto formado por el jefe de Telégrafos D. Vicente Villareal comisionado especial para estudiar los puntos de amarre y las líneas que han de empalmar con los nuevos cables telegraficos que muy pronto pondrá á estas islas en comunicacion con la península. Dicho proyecto contiene delicados trabajos gráficos que honran al Sr. Villareal y que, indudablemente, la Direccion general del cuerpo, apreciará cual se merecen. Si mal no recordamos, el Sr. Villareal propone la apertura de cuatro estaciones en Mallorca, además de las dos que existen en la actualidad, enlazando así los tres pueblos

mas importantes, después de la capital. Sabemos que los espesados estudios han sido ya remitidos á Madrid y esperamos con vivísimos deseos ver empezar las construcciones proyectadas por el inteligente y laborioso funcionario que hemos mencionado.»

«La Direccion general de comunicaciones ha publicado una tarifa para el franqueo de la correspondencia y porte que se cobrará por la no franqueada entre España y los países que se indican á continuación por la via de Saint-Nazaire á Veracruz.

Cuba, San Thomas, Méjico, E. U. de Colombia, Guadalupe y sus dependencias, Martinica, Isla Granada, Guyana francesa, Guyana inglesa, Guyana holandesa, Jamaica, Santa Lucia, San Vicente, Trinidad y Curazao.—Cartas de España por cada 10 gramos, pesetas 0'90.—Cartas para España por cada 10 gramos, pesetas 1'00.—Periódicos é impresos de España por cada cuarenta gramos, pesetas, 0'15.—Periódicos é impresos para España, por cada cuarenta gramos, pesetas, 0'12

Panamá, Puertos del Mar Pacífico y Colonias francesas de la Océania Oriental.—Cartas de España por cada 10 gramos, pesetas, 1'10.—Cartas para España por cada 10 gramos, pesetas, 1'00.—Periódicos é impresos de España por cada 40 gramos, pesetas, 0'20.—Periódicos é impresos para España por cada 40 gramos, pesetas, 0'12.—El franqueo tanto para las cartas como para los impresos es obligatorio. La correspondencia deberá llevar la indicacion de *Via Santander*. Los vapores saldrán de Santander los días 15 de cada mes.»

QUILTO CATOLICO.

Santo de hoy.

✱ *La Anunciacion de Ntra. Sra. y Encarnacion del Hijo de Dios, y San Dimas el buen ladrón.*

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar.

Santo de mañana.

San Teodoro obispo y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 23.

De Barcelona y Alcadua en 22 horas, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 18 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
24	758.	15.	10.5	86		7	SE. fresco.	6.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 56 ms.—Pónese á las 6 h. y 17 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 33 ms. de la M.—Pónese á las 10 h. y 54 ms. de la N.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Domingo Vidal y Vives, juez municipal de esta Ciudad, Regente del Juzgado de 1.ª Instancia de la misma y su Partido.

HAGO SABER: que el día veinte y uno del próximo Abril, á las once de la mañana siendo la postura competente, se venderán simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Ciudadela, en nueva pública subasta, dos cercados sitos en el término municipal de esta última ciudad y punto denominado «Canal de la Palleresa» procedentes de la testamentaria de Juan Torres y Llorens, con arreglo á los pliegos de condiciones que obran en la escribanía del infrascrito y en la secretaria del referido Juzgado Municipal y bajo el tipo de mil treinta y tres pesetas, trescientos treinta y tres céntimos de peseta el uno, y de quinientas veinte y cinco pesetas el otro; pues así lo he mandado con providencia de esta fecha dada á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dichos cercados. Dado en Mahon á veinte de marzo de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Pablo Teixidor, Esno. 1

PARA ALQUILAR.

Lo está el primer piso, amueblado de la casa número 33, calle Nueva. Su dueño vive cuesta de Dayá n.º 31. 1

Ventaja extraordinaria á consecuencia de la guerra en Francia.

Mr. GAUDENS PRADERE, ventajosamente conocido en este país, tiene el honor de informar á este respetable público, que además del grande y variado surtido de géneros que pone en venta, puede cederlos á precios sumamente bajos é inferiores á los de coste de fábrica, en razon de haberlos recibido últimamente de las principales fábricas de Lyon, Amiens, Lille, Ruan, St. Etienne, St. Quentin, Cholet, las cuales le han vendido sus géneros con rebajas inmensas, en vista de las circunstancias que está atravesando la Francia.

Lista de los géneros.

Lienzos de hilo de todas clases y de todos anchos, tejidos á mano, desde el infimo precio de 5 reales hasta 50 reales cana.

Mantelerías hilo, granito y adamascadas, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 48 hasta 800 reales.

Pañuelos de hilo para caballeros desde 12 reales hasta 200 reales docena.

Toallas y servilletas de todas clases, cuellos y puños para caballeros y señoras.

Artículos de óptica.

Anteojos y lentes de todas clases con cristales de superior calidad y de roca, desde 8 hasta 100 rs. vn.

En ellos se ha introducido una gran rebaja, á causa de haberse deteriorado sus monturas.

Gemelos para teatro y marina.

Estuches de todas clases.

Se componen toda clase de anteojos y lentes.

Despacho, calle Nueva n.º 19.

También se pasará á domicilio. 13

CARBON DE BELLOC

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS.

La Academia de medicina de París aprobó y recomendó el empleo del CARBON DE BELLOC para la cura de las gastralgias y de todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, según las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.»

El CARBON DE BELLOC se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

Gastralgia.---Dispepsias.---Pirosis.---Agruras.---Digestiones difíciles.---Estrenimientos.---Dolores de vientre.---Cólicos.---Diarrea.---Disenteria.---Colerina.

MANERA DE EMPLEARLE.—El CARBON DE BELLOC se toma antes ó despues de las comidas, en forma de POLVO ó de PASTILLAS. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco de polvo y á cada caja de pastillas.

Depósito en París, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.

Línea de nuevos y grandes vapores de 4 palos

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá á últimos del corriente marzo del puerto de BARCELONA el hermoso vapor, LIGURIA, admitiendo solamente pasajeros.

Pasajes: 1.ª clase 100 duros: 2.ª clase 50.

Consignatario en Barcelona: D. Roman Ballesteros, Ancha, 24, principal. 34.

EN VENTA.

Lo está la casa n.º 4, calle S. Andrés. Para su ajuste se verán con el encargado Guillermo Pons, cuesta de Dayá n.º 31. 1

VENTA:

A voluntad de sus dueños se venden las casas número 43 de la calle del Castillo y n.º 25 de la calle de Padilla, antes de la Reina.

Dicha venta se verificará en subasta privada el día 28 del actual, á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20, quien admitirá las proposiciones que se presenten en pliego cerrado hasta dicha hora, en la cual se abrirán las que se hubieran presentado, á presencia de los interesados que concurran al acto, adjudicándose el remate al más ventajoso postor. No se admitirá ninguna proposicion que no cubra el tipo de 1000 duros por la casa de la calle del Castillo y de 425 duros por la de la calle de Padilla.

El pliego de condiciones con arreglo al cual se verifica dicha venta, obra en poder del referido Notario. 19-21-22-26-27-28

Sirvienta.

En esta imprenta informarán de quien necesita una que esté enterada de los quehaceres de una casa.

En el Almacén de Blas Mata, bajo la Pescadería n.º 13, se vende vi-

no tinto seco, á peseta y cinco céntimos cuarter. 2

Á PRECIOS BARATÍSIMOS

ó sea

Á UN 10 POR 100 DE REBAJA,

se venden los géneros que se acaban de recibir en el Almacén del Sr. Rotger, como son:

Glacés negros de 5, 6, 7, 8 y 9 sueldos palmo; Fays negros de 10, 12 y 13 sueldos id.; Merinos negros de 4, 4½, 5, 6 y 7 sueldos id.; Orleans negros de 10, 12, 14 y 16 cuartos id.; Granadinas negras para mantillas á 15 cuartos id.; Paños negros finos de 8, 9, 10, 11 y 12 rs. palmo; Cortes pantalones de satén negro de 60, 70, 80 y 90 rs. corte; Muselinas lana negra de 15 y 24 cuartos palmo; Velos tul negros redondos de 6 y 8 rs. uno; y varios otros géneros muy baratísimos.

Depósito en la Plaza Arravaleta n.º 1, Mahon. 1

TIRO AL BLANCO DE GALLINA

Lo habrá todos los días, si el tiempo lo permite, en el plano de Calafiguera, estando situado el blanco en tierra los días de trabajo, y los domingos y fiestas en el mar, á fin de no impedir el paso á los transeuntes. 3

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte, 1.